

# PORTAL

## Presentó Martha Hilda González Calderón Primer Informe de Gobierno

Martha Hilda González Calderón presentó el informe de las obras y acciones que su administración ha realizado en el primer año de gobierno durante la sesión solemne de Cabildo, con la presencia del gobernador del estado, Eruviel Ávila Villegas, y de los representantes de los poderes Legislativo y Judicial,

“Gobernar Toluca es reto, desafío, oportunidad y compromiso. Es tiempo de construir, no sólo en lo material, sino en lo humano”, declaró González Calderón, quien definió, en primer lugar, al Municipio Educador como la conjunción de esfuerzos entre población y gobierno para aprender –juntos- la manera de construir y reconstruir nuestros espacios de convivencia. Destacó la formación del Consejo Ciudadano, la reestructuración político-social del territorio, así como de la administración pública municipal, para ser más eficientes en la atención de las necesidades de la población. Entre ellas, dio prioridad a la prevención social de la violencia y la delincuencia, acciones a las que se dedicaron 64 millones de pesos para recobrar espacios públicos y mejorar la convivencia, tanto familiar como comunitaria.

En la Sala Felipe Villanueva, declarada recinto oficial para esta ocasión, hizo entrega a los miembros del Cabildo de la versión completa del Informe, así como un recuento, en primer término, de las principales actividades efectuadas en beneficio de la niñez y la juventud toluqueñas, entre las que mencionó la dotación de más de 3.7 millones de desayunos y raciones alimenticias, y de vales por útiles escolares, por un monto de 1.2 millones de pesos, con lo cual se benefició a un total de 27 mil 154 menores. En cuanto a los jóvenes, informó la entrega de los premios Municipal de la Juventud 2013 y Jorge Bucay, con los que se hizo un merecido reconocimiento a quienes se distinguen en su ámbito de actividad.

En relación con las labores del Sistema DIF Municipal, señaló que en esta fecha la titular se encuentra en Monterrey, a donde fue a recibir el Distintivo Gilberto Rincón Gallardo, por su esfuerzo a favor de la integración social de las personas con discapacidad. Asimismo, aludió a la creación de dos nuevos SIAMAS (unidades del Sistema Integral de Atención Médica Asistencial) en el municipio. También enumeró las actividades de apoyo al deporte y reconoció el desempeño de Ibeth “La Roca” Zamora, campeona mundial de boxeo, y de don Atilano Salinas Sánchez, quien a sus 82 años obtuvo medalla de bronce en natación en los Juegos Nacionales INAPAM 2013.

En seguida habló de las actividades artísticas y culturales, entre las que merecen sitio especial el Festival del Centro Histórico, la Fiesta de la Música, la Feria y Festival Cultural del Alfeñique de este año y el desempeño de la Orquesta Filarmónica de Toluca, así como la inminente construcción del Teatro de la Ciudad. En el rubro de la infraestructura urbana y la obra pública, dio a conocer la Actualización del Plan de Desarrollo Urbano municipal, con previsiones técnicas hasta el año 2030, así como la recuperación de espacios públicos, por la que el municipio se hizo acreedor al premio “Experiencias Exitosas”, de la Federación Nacional de Municipios de México.

Además, se refirió a la construcción de la Plaza Estado de México, que se dedicará a la comunidad libanesa, y al desarrollo de más de 180 obras de impacto social. En este aspecto destacó la edificación de las plazas Amador López y Carlos Gómez, para reubicar a comerciantes de la Alameda, así como la construcción de nueva techumbre para el Mercado Miguel Hidalgo. Mención aparte hizo de las ciclovías y la ruta recreativa “Tolo en Bici”, con las que se impulsa una forma sustentable de movilidad en el municipio.

En el capítulo de Cuidado del Ambiente, Toluca obtuvo el premio ICLEI 2013 Gobiernos Locales por la Sustentabilidad, en el rubro de Biodiversidad, así como una mención honorífica por la elaboración del Plan de Acción Climática Municipal. En cuanto a las acciones para apoyar el desarrollo económico de los toluqueños, en materia de empleo se realizaron seis ferias y se ofrecieron 8 mil 600 plazas vacantes; se otorgaron mil 371 créditos del Fondo para la Consolidación de las Microempresas en Toluca (Fontol), por un monto de 6.16 millones de pesos, con lo que se benefició a la población toluqueña económicamente activa, en especial a las mujeres emprendedoras.

En el aspecto de los servicios públicos, la alcaldesa informó que se destinaron 29 millones de pesos al programa “Bacheo Total”, se efectuaron 60 obras de agua y drenaje, con inversión de 36 millones de pesos, entre ellas la ampliación en 31 kilómetros de las redes de estos servicios, así como el mantenimiento a 12 mil 500 luminarias del alumbrado público. Durante el primer año de la administración se logró obtener la certificación de calidad para el proceso de atención a usuarios del Organismo de Agua y Saneamiento de Toluca, así como para el Sistema de Apertura Rápida de Empresas. Para estar en posibilidad de alcanzar estos logros, señaló, se ha mantenido un esquema de finanzas sanas, reconocido por empresas calificadoras, como Moody’s y HR Ratings, además de transparencia en el manejo de los recursos públicos.